

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, serta pembahasan yang disertai dengan teori dan konsep yang mendukung mengenai penelitian ini yang berjudul Sikap Kewirausahaan Dan Kompetensi Kewirausahaan Terhadap Keberhasilan Usaha pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi, maka penulis mengambil beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Sikap Kewirausahaan pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi diukur melalui tiga indikator yaitu memiliki jiwa kepemimpinan, pengambilan resiko, dan berorientasi kemas depan. Untuk indikator pengambilan resiko memperoleh persentase skor tertinggi dengan kategori cukup baik, sedangkan indikator terendah yaitu memiliki jiwa kepemimpinan dengan kategori kurang baik. Hal yang menyebabkan rendahnya indikator jiwa kepemimpinan yaitu karena kurangnya memberikan perhatian yang memotivasi bawahannya dan kurangnya memberikan apresiasi terhadap peningkatan kinerja karyawan.
2. Kompetensi Kewirausahaan pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi diukur melalui tiga indikator yaitu technical competence, marketing competence, dan financial competence. Untuk indikator marketing competence memperoleh persentase skor tertinggi dengan kategori cukup baik, sedangkan indikator terendah yaitu financial competence dengan kategori kurang baik. Hal yang

menyebabkan rendahnya indikator financial competence yaitu disebabkan pelaku usaha tidak memiliki kompetensi keuangan yang baik dalam bidang pembukuan.

3. Keberhasilan Usaha pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi diukur melalui tiga indikator yaitu penjualan, keuntungan, dan pertumbuhan usaha. Untuk indikator Keuntungan memperoleh skor yang paling tinggi dengan kategori cukup baik, sedangkan indikator dengan skor terendah adalah penjualan dengan kategori kurang baik. Hal yang menyebabkan rendahnya indikator penjualan yaitu para pemilik usaha sekarang tidak mengalami peningkatan penjualan..
4. Secara parsial dan simultan, penelitian ini menunjukkan adanya pengaruh antara sikap kewirausahaan dan kompetensi kewirausahaan terhadap keberhasilan usaha, hal ini ditunjukkan dengan pengujian hipotesis yang menyatakan bahwa adanya pengaruh yang signifikan dari sikap kewirausahaan dan kompetensi kewirausahaan terhadap keberhasilan usaha pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi.

## **5.2 Saran**

Setelah penulis memberikan kesimpulan dari hasil penelitian tentang Sikap Kewirausahaan dan Kompetensi Kewirausahaan terhadap Keberhasilan Usaha pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi, maka penulis akan memberikan beberapa saran yang dapat digunakan sebagai berikut:

1. Sikap Kewirausahaan pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi termasuk dalam kategori kurang baik. Dikerenakan dalam hal jiwa kepemimpinan belum diterapkan sepenuhnya oleh para pelaku usaha. Oleh karena itu disarankan kepada

para pelaku usaha untuk dapat lebih memberikan perhatian yang memotivasi bawahannya dan memberikan apresiasi terhadap peningkatan kinerja karyawan seperti memberi hak cuti apabila karyawan tersebut memintanya.

2. Kompetensi Kewirausahaan pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi termasuk dalam kategori cukup baik. Namun dalam hal financial competence belum diterapkan sepenuhnya oleh para pelaku usaha. Oleh karena itu disarankan untuk mengadakan pelatihan oleh ketua paguyuban agar pelaku usaha dapat menguasai pembukuan jadi pelaku usaha dapat mengetahui apa saja yang harus dikeluarkan dan apa saja yang harus masuk dalam usahanya.
3. Keberhasilan Usaha pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi termasuk dalam kategori cukup baik. Namun dalam hal penjualan belum maksimal. Oleh karena itu disarankan kepada para pelaku usaha untuk dapat perlu ditingkatkan lagi penjualan yang dihasilkan seperti memperbanyak lagi promosi ke masyarakat melalui media media tertentu seperti media social sebagai sarana promosinya selain promosi menciptakan keripik dengan varian rasa yang baru atau berbeda agar kelangsungan hidup perusahaan dapat terus terjaga.
4. Pengaruh Sikap Kewirausahaan dan Kompetensi Kewirausahaan terhadap Keberhasilan Usaha pada Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi bisa dibilang sudah berjalan dengan baik, pada kondisi ini sebaiknya bisa dimanfaatkan dengan baik oleh para pelaku usaha agar dapat lebih memahami dalam hal mengelola keuangan perusahaan, asset perusahaan agar lebih maju dan bisa melihat keadaan

yang nantinya akan berdampak pada meningkatnya kembali keberhasilan usaha yang dimiliki Sentra Keripik Singkong Pedas Cimahi.